

Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 14 de enero de 2023

Señor Ministro de Relaciones Exteriores,  
Comercio Internacional y Culto  
Licenciado Santiago Cafiero  
Señora Directora de Derechos Humanos  
Licenciada Cecilia Meirovich  
S. \_\_\_\_\_ / \_\_\_\_\_ D.-

**Ref: Apoyo a la nominación de Federico Ariel Vaschetto**

Quien suscribe la presente, María Maida, tengo el agrado de dirigirme a Uds. en mi carácter de Profesora titular de la materia Derecho Procesal Civil y Comercial de la Universidad del Museo Social Argentino (UMSA), a fin de avalar la postulación de Federico Ariel Vaschetto como candidato de la República Argentina a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), todo ello de conformidad con las valoraciones que a continuación siguen.

Conozco al postulante desde que era estudiante de grado en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (UBA). En 2007 Fue alumno mío en el curso de Derecho Procesal Civil y Comercial y desde entonces ya era un estudiante destacado. No solo demostraba facilidad para incorporar los contenidos de clase sino que exhibía claras habilidades de liderazgo entre sus pares, trabajo en equipo y dedicación a la hora de encarar las tareas encomendadas. Al año siguiente se sumó al cuerpo docente como ayudante alumno y desde entonces hemos sido parte del mismo grupo de trabajo en la UBA y en Universidad del Museo Social Argentino (UMSA). Federico fue ascendiendo en la carrera docente y actualmente es Profesor Adjunto en la cátedra a mi cargo en la UMSA y Jefe de Trabajos Prácticos en la UBA.

Con orgullo puedo decir que he seguido su carrera desde sus inicios, lo vi graduarse, recibir distintas becas para realizar estudios de posgrado en el país y en el exterior. Lo apoyé cuando aceptó desempeñarse como Asesor Jurídico en Litigio Internacional de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro en México, así como cuando decidió contribuir con las tareas propias de la Comisión Interamericana y la Corte Interamericana de Derechos Humanos. En todos y cada uno de esos espacios ha tenido un desempeño destacado, obteniendo distintos reconocimientos a su paso.

En resumidas cuentas, he compartido con el postulante 16 años de carrera, lo he visto madurar y aprender. Me consta que conoce por dentro las

particularidades de los sistemas de protección (nacionales e internacionales), ha desarrollado y posee las habilidades necesarias para dirigirse a cualquier público y en especial para abordar a las víctimas de graves violaciones a los derechos humanos.

En una nota personal, me gustaría destacar su personalidad humilde, constantemente predispuesto a aprender, a escuchar, a valorar con respeto las opiniones ajenas aunque disienta con ellas. Federico es y siempre ha sido una persona comprometida con la causa de los Derechos Humanos, se ha profesionalizado a lo largo de estos años y adquirido una invaluable perspectiva fruto de la cantidad de experiencias que le ha tocado vivir en su carrera. Todo ello, sumado a su sólida formación académica, me hacen creer que es un estupendo candidato para el puesto al cual postula.

*M. Maida*

Dra. María Maida  
Abogada- Doctora en Ciencias Jurídicas y Sociales  
Profesora Titular de Derecho Procesal Civil y Comercial, Directora e integrante de Tribunal de Tesis de la  
Universidad del Museo Social Argentino (UMSA)  
Correo electrónico: [mariamaida@gmail.com](mailto:mariamaida@gmail.com)  
Te. 54-1160499207